

**Zeitschrift:** Bulletin der Schweizerischen Akademie der Medizinischen Wissenschaften = Bulletin de l'Académie suisse des sciences médicales = Bollettino dell' Accademia svizzera delle scienze mediche

**Herausgeber:** Schweizerische Akademie der Medizinischen Wissenschaften

**Band:** 11 (1955)

**Heft:** 1-2

**Vereinsnachrichten:** Mitteilungen aus dem Kreise der Akademie

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 30.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Mitteilungen aus dem Kreise der Akademie

Anlässlich der Herbstversammlung vom 6. November 1954 in Lausanne beschloß der Senat die statutarisch festgelegte Aufnahme je eines wissenschaftlich tätigen Vertreters der Schweizerischen Zahnärztekgesellschaft und des Schweizerischen Apotheker-vereins. Nachdem inzwischen diese neue Regelung von den Gründungsorganen der Akademie genehmigt wurde, ist sie rechtsgültig geworden. Die Schweizerische Zahnärztekgesellschaft hat von ihrem Recht, einen Vertreter in den Senat zu wählen, bereits Gebrauch gemacht und Herrn Dr. med.-dent. *Charles Guignard*, Place neuve 4, Genève, zu ihrem Repräsentanten ernannt.

Herr Prof. Dr. *Jakob Klaesi* gab seine Demission als Mitglied des Senates; an seine Stelle wählte die medizinische Fakultät der Universität Bern Herrn Prof. Dr. *Walter Wilbrandt*, Direktor des pharmakologischen Institutes.

In der Sitzung vom 26. Juni 1954 wählte der Senat Herrn Dr. *R. C. Vetter*, Basel, in Anerkennung seiner Verdienste um die Förderung der Akademie zum Ehrenmitglied.

An der wissenschaftlichen Sitzung gleichen Datums hielt Herr Prof. Dr. *Ludwig Heilmeyer*, der Vorsteher der Medizinischen Universitätsklinik in Freiburg i. Br., einen Vortrag über die Therapie der Blutkrankheiten.

Am 5. November 1954 sprach Herr Prof. Dr. *Jacques Tréfouël*, der Direktor des «Institut Pasteur» in Paris und Mitglied des «Institut» und der «Académie Nationale de Médecine», in Lausanne im Kreise der Akademie über «Chimiothérapie antibactérienne – récents développements» und zeigte einen Film über die Erfolge der Lepratherapie.

Am 19. Februar 1955 berichtete Herr Prof. Dr. *J. D. Verlinde*, der Vorsteher des «Nederlands Institut voor praeventieve Geneeskunde» in Leiden über Ergebnisse seiner «Experimentellen Untersuchungen über die Pathogenese der paralytischen Poliomyelitis, insbesondere nach Tonsillektomie und intramuskulärer Injektion».

Am 28. Dezember 1954 feierte unser Ehrenmitglied, Herr Prof. Dr. *Max Huber*, seinen 80. Geburtstag.

Für seine Pioniertätigkeit auf dem Gebiete epidemischer Krankheiten und Seuchen, namentlich der Pest und der Papageienkrankheit, wurde Herrn Prof. Dr. *Karl F. Meyer*, unserem Ehrenmitglied in San Francisco, der «Borden-Preis 1954» zugesprochen, zugleich ward ihm eine goldene Medaille verliehen.

Der Präsident, Herr Prof. Dr. *J.-L. Nicod*, vertritt die Akademie im «Comité d'honneur de la 2e réunion de l'Organisme européen de coordination pour les recherches sur le fluor et la prophylaxie de la carie dentaire», der vom 17.–19. Mai 1955 in Genf tagen wird, sowie im Ehrenkomitee des 9. Internationalen Veskakongresses, der vom 30. Mai bis 6. Juni 1955 in Luzern stattfindet.

Der Generalsekretär, Herr Prof. Dr. *A. Gigon*, vertritt die Akademie im Ehrenkomitee des «Collège international des chirurgiens», das in Genf vom 23.–26. Mai sein 20jähriges Jubiläum feiern wird.